



Le contexte :

C'est aux salarié-e-s de décider qui les représente !

Du 28 novembre au 12 décembre prochain, auront lieu les élections TPE (Très Petites Entreprises). Les salarié-e-s de TPE pourront voter pour les organisations syndicales de leurs choix. Ces élections permettront de nommer les représentants syndicaux dans les CPRI (Commissions Paritaires Régionales Interprofessionnelles) mais également permettront de nommer les nouveaux juges prud'homaux en fonctions de la représentativité de chacun.

Ces élections sont organisées soit au niveau régional soit au niveau national. A défaut d'élections plus proche pour les travailleurs et travailleuses, la seule candidature possible et logique pour LAB était donc le niveau régional.

LAB comme tous les autres syndicats, avait jusqu'au 23 mai 2016 pour se déclarer candidat auprès de la DIRECCTE Régionale.

Après vérifications des pièces administratives à fournir, la candidature de LAB a été dans un premier temps validée par la DIRECCTE régionale chargée du dossier. Le 7 juin 2016, LAB pouvait donc naturellement se présenter aux élections TPE de décembre 2016.

Début juillet, l'alliance CGT/CFDT/FO/CFTC avait obtenu du tribunal d'instance qu'il interdise au Syndicat des Travailleurs Corses (STC), première force syndicale de l'île, de se présenter aux élections TPE de décembre 2016.

Comme vous le savez certainement déjà, la confédération CGT a portée requête aux fins d'annulation de la décision de la DIRECCTE déclarant recevable la candidature de notre syndicat LAB aux prochaines élections TPE.

Par jugement rendu par le tribunal d'Instance de Bordeaux le 4 août, notre candidature est invalidée, le Juge considérant que notre syndicat est « régionaliste » et ne peut se présenter sur la Nouvelle Région Aquitaine.

Les syndicats STC et LAB font appel de ces décisions et nous espérons vivement que la cour de cassation nous donnera raison.

Texte que nous lisons le 10 :

Ces dernières semaines, de nombreux syndicats, partis politiques, responsables politiques, acteurs socio-économiques nous ont apporté leurs soutiens.

Parce que ce procès remet en questions de nombreux enjeux ou projets auxquels nous sommes toutes et tous attachés.

Parce que nier l'existence de LAB en Pays Basque est une façon de nier l'existence du Pays Basque à la veille d'un moment Historique et de la création d'un EPCI Pays Basque.

Parce que nier le bilinguisme est une façon de nier l'existence d'une langue, d'une culture et d'un pluralisme indispensable.

Parce que remettre en question la validité de LAB dans ces élections, c'est remettre en question les 15 dernières années de décisions rendu par les conseillers prud'homaux au nom du droit du travail.

Parce que remettre en question la validité de LAB dans ces élections, c'est remettre en question des années de travail au sein de la commission de Dialogue Sociale Territorial.

Ce procès interdit à des milliers de travailleurs et travailleuses de voter le syndicat de leur choix.

Si nous sommes si nombreux autour de la table, c'est parce que ce procès est une attaque frontale aux libertés syndicales, linguistiques, culturelles... Depuis 15 ans, LAB travaille aux côtés d'organisations syndicales de tout bord.

Les élections sont les outils qui définissent pour chacune des organisations syndicales leur représentativité. Au-delà de l'attaque ciblée contre notre organisation syndicale, nous estimons que **cette mise en cause constitue une entrave à la liberté de choix syndical, une attaque à l'exercice électoral et donc par ricochet une attaque aux bases même de la démocratie.**



Testuingurua

Langileei hoi enordezkarien hautatzeko askatasuna utzi behar diegu!

Azaroaren 28tik ekainaren 12 arte TPE (enpresa ttipien) hauteskundeak iraganen dira. Hauteskunde horiek, ordezkari sindikalak izendatzea CPRI etan (Commission paritaires Régionale Interprofessionnelle) dute helburutzat. Hauteskunde horietan dira Prud'Hom etako epaileak izendatuak ere bakoitzaren errepresentibitatearen arabera.

Huteskunde horiek nazio edo eskualde mailan antolatuak dira. Ikusiz langileei zuzendutako hauteskunde hurbilagorik ez dela existitzen, LAB ek logikoki eskualdearen eremuan kokatzea erabaki du.

LAB ek beste sindikatuak bezala 2016ko maiatzaren 23an arte zuen bere burua aurkezteko eskualdeko DIRECCTE en.

Emandako administrazio dokumentuak ikertu ondoren, dosiera kudeatzen duen eskualdeko DIRECCTE ak LAB en parte hartzea hauteskundeetan baieztatu zuen. 2016ko ekainaren 7an, LAB ek, beraz bere burua 2016ko TPE hauteskundeetan aurkeztean ahal zuen.

Uztaila hasieran, CGT/CFDT/FO/CFTC aliantzak Instanzia epaitegiari STC edo Kortsikako langileen sindikataren parte hartzea 2016ko TPE hauteskundeetan ezeztaraten lortu zuen.

Jadanik dakizuen bezala, hainsegur, CGT sindikatak DIRRECCTE i eskaera bat egin dio LAB en parte hartzea TPE hauteskundeetan salatzeke eta ezeztarazteke; nahiz eta DIRECT ak jadanik LAB en hautagaitza baieztatu.

Agorrilaren 4an, Instanzia epaitegiak emandako jujamenduaren arabera, gure hautagaitza ezeztatua izan da, epaileak gure sindikatua "regionalista" zela salatuz eta beraz « Nouvelle Région Aquitaine » eskualdean ezin zuela bere burua aurkeztu.

Irailaren 10an, egingo den irakurketa :

Azken aste hauetan, alderdi politiko, arduradun politiko, aktore sozio ekonomikoek hoi en sustengua erakutsi digute.

Auzi honek zalantzan emaiten ditu denok gure baitan ditugun apustu eta proiektuak,

LAB en existenzia Euskal Herrian ukatuz, Euskal Herria bera ukatzea da Herri Elkargo Bakarra eraikitzekeo punduan delarik gainera.

Elebiduntasuna ukatzea, hizkuntza baten existenzia ukatzea da, edo baitezpadakoa diren kultura eta pluralismoa ukatzea.

LAB en existenzia zalantzan emanez, 15 urtez Prud'Hom etako aholkulariek hartutako erabakiak zalantzan ematea da.

LAB en existenzia zalantzan ematea hauteskunde horietan, urte askoz « Lurraldeko elkarrizketa sozialan » edo frantsesez « Dialogue Social et Territorial » komisiok eramandako lana zalantzan ematea da ere.

Auzi honek milaka langileei beren hautuko sindikatarentzat bozkatzea debekatzen die.

Kopuru handian bilduz gaur erakutsi nahi dugu askatasun sindikal, kultural eta askatasun linguistikoaren aurkako ERASOA bizitzen ari girela. Duela 15 urte orain LAB beste sindikatekin elkar lanean ari dela.

Hauteskunde horiek dituzte sindikata bakoitzaren errepresentibitatea definitzen. Gure sindikatari eginiko erasoaz gain, askatasun sindikalismoa oztopatzen da, hauteskundeetan parte hartzekeo oztopoa eta beraz demokraziaren oinarriari ERASOA